



Deshojando el Cempaxuchil

Susana Fernández Ordóñez

Columna: **Jueves 27 de mayo de 2010**

- Interesante el diálogo que sostuvieron los empresarios con los cuatro candidat@s
- Campañas inequitativas, todas las huestes orticistas volcadas en la campaña
- Gente de Guanajuato con Adriana, gente de edomex con Mariano

Los que quedaron como principales interlocutores válidos con las candidatas y el candidato fueron los empresarios, encabezados por Marco Alfonso Santacruz Moctezuma, quien también es el actual representante empresarial ante el Consejo Estatal de Desarrollo Económico (Cedet). Convocaron a los cuatro candidatos, para tener un acercamiento con ellos y para plantearles la problemática por la que atraviesa el estado, además de preguntarles: ¿Qué vas a hacer al respecto? Es de reconocer la apertura que hubo de parte de los candidatos y la sencillez con que se comportaron y contestaron las preguntas, a pesar de que no debe ser nada fácil estar frente a la cúpula empresarial del estado. Quizá faltaron algunos connotados empresarios, sin embargo, las cámaras del estado estuvieron representadas y al finalizar las intervenciones todos los asistentes tuvieron la posibilidad de realizar las preguntas que fueron de su interés. Interesante ejercicio democrático. Fue muy importante este acercamiento con los cuatro posibles, de entre los cuales saldrá el@ próxim@ gobernador@ del estado. Lo importante es que se convirtieron, con oportunidad y sin favoritismo, en interlocutores válidos, y el hecho de que la cúpula empresarial del estado estuviera dispuesta a establecer diálogo y a externar inquietudes nos llena de optimismo, ya que el nivel de competitividad del estado hoy en día es patético.



La campaña está pareciendo a todas luces inequitativa, ya que mientras una mujer va sola con su partidito a cuestras tratando de salvar la cara y las siglas, otra va acompañada por líderes nacionales de su agrupación, pero con una terrible fractura a nivel estatal y con escisiones, deserciones y traiciones de quienes deberían apoyarla, y no digamos en materia de finanzas, ya que por un lado Mariano recibe el apoyo de la líder de su partido y de los gobernadores tricolores de la región y Adriana recibe el apoyo de Los Pinos y, por supuesto, el apoyo estatal ¿Y las otras? HOO ha echado a andar a todas las huestes orticistas para hacer ganar a la candidata de “su” partido y, como es buen negociador, ya incrustó en todas, o en la mayoría de las candidaturas a las presidencias municipales y las diputaciones locales, a gente de sus confianzas que le van a asegurar unas espaldas bien cubiertas. La situación está difícil, pues si llega Adriana, seguramente, además de no tener a varios municipios y un Congreso si no en contra, no a su favor -aún siendo panistas-, se verá en la necesidad de cumplir acuerdos y darles chambas a un montón de orticistas. ¡No, si nadie dijo que buscar puestos de elección popular fuera fácil!, porque HOO tratará de arrasar, y más le vale pues se dice que le leyeron la cartilla, y como culminación de estas elecciones si gana el PAN tendrá seguramente como cereza del pastel la UAT. En tal orden de ideas, por más que vemos que de verdad los candidatos están desgastándose, en ocasiones aún a costa de su salud, nos preguntamos, con la cantidad de cosas que se han seguido regalando –porque

parece que los tlaxcaltecas ya no creen mucho en las promesas-, ¿de dónde sale todo ese dinero? ¡Bueno, ya sabemos que de nuestros impuestos! Ha crecido el rumor de que en el estado están siendo desviados varios programas, tanto que hasta los poco productivos diputados locales están proponiendo una comisión que vigile la aplicación de los recursos ¿será?



Sin lugar a dudas los gobernadores impulsan el regreso del PRI, porque BPR, que es muy hábil como política, les dio todo su apoyo para que, en ejercicio del poder que ostentan para hacer y deshacer a su manera, recuperaran plazas para el tricolor o no permitieran que se perdieran. ¿Será posible que a estas alturas los gobernadores de México, Oaxaca, Puebla, Hidalgo y Veracruz, entre otros, pero hablamos de los de la región, no sean capaces de apoyar a su hermanita chiquita Tlaxcala? ¿Será que se quedarán con los brazos cruzados viendo como HOO y sus huestes están preparando el camino para una derrota anunciada? ¿Permitirán que sigan haciendo alarde los “operadores” de siempre sin que nadie repele? ¿Se quedarán los priistas y muchos panistas impávidos mientras se está pervirtiendo cada día más la política? ¿Mientras se están corrompiendo las ganas de colaborar de la ciudadanía? ¿Mientras grupitos de no más de cinco ya se sienten con capacidad de negociación y están yendo con los dos candidat@s más fuertes a ver quien les ofrece más? Lo más perverso de esto es que HOO para cuidarse la espalda distribuyó convenientemente a la gente que siempre ha trabajado con él, las famosas redes que constituyó durante su mandato se han dividido y la mitad está abiertamente con la candidata de su partido y la otra mitad con el candidato que les conté; esa ayuda le puede costar cara a ADF, ya que los favores se pagan. Mientras tanto, Alberto Jiménez Tecpa, titular de la Secretaría de la Función Pública dice que está implementando estrategias para un blindaje electoral y evitar que haya desvío con fines proselitistas, jjar, jjar, jjar... ¿ya lo sabrán “los operadores” de HOO?...



Escucho y leo las propuestas de los candidatos para solucionar, en el caso de que lleguen, los problemas que aquejan al estado, analizo sus personalidades, sus oportunidades y llego a la conclusión de que, en un descuido, la elección ni siquiera se va a definir en el estado. Vemos de qué manera se está corrompiendo y vendiendo la política, cómo la han prostituido. Es lamentable que cuando se convoca a una reunión para un candidato, el que sea, la gente estira la mano para saber a cambio de qué va a asistir, eso es perverso, es malo, nos afecta, no por el dinero que a la larga es probable que venga todo del mismo lugar: nuestros impuestos. Algunas aportaciones personales de los cuates, hasta donde sabemos, han sido transparentes. Creo -siendo un poco anticuada- y apostando por el ser humano, que en cada comunidad, en cada pueblo, hay muchas y muchos dedicados a rescatar el ser uno mismo, el ser nosotros, el ser familia y comunidad, el que se puedan poner empresas familiares en los pueblos y las comunidades, que beneficien a la mayoría, que los alumnos de determinadas escuelas de nivel medio superior y superior, como servicio social, vayan a alfabetizar en vacaciones y fines de semana a quienes no saben leer y escribir. Los pueblos que poseen mayores conocimientos dependen menos de factores externos, tenemos que hacer gestiones para obtener el material con el fin de habilitar y rehabilitar escuelas y canchas deportivas, hacer comisiones para cuidar las imágenes de las iglesias que son un patrimonio del pueblo, cuidar plazas y jardines, emprender campañas para mantener limpia la ciudad, sembrar en las tierras de labor lo que necesitamos para sobrevivir; hacer, aunque sea a pico y pala, jagüeyes, canales que lleven el agua de lluvia a hondonadas donde se

filtre para enriquecer los mantos freáticos; en fin, que ojalá quien llegue haga un programa para volver a autoapropiarnos de ser uno mismo, de ser familia, de ser tlaxcaltecas; como decía el maestro Desiderio Hernández Xochitiotzin: hay que empaparnos de la "tlaxcaltequidad", de ir por la calle con la seguridad de que nada nos pasará, de que todos nuestros vecinos nos conocen y nos cuidan lo mismo que a nuestros hijos. ¡Eso necesitamos! ¡Y eso no se compra con dinero!



De dulce, de chile y de manteca: Que Flores Leal podría ser expulsado de Convergencia por apoyar a MGZ, lo interesante es que ese partido en Tlaxcala es propiedad de La Peseta y él le había brindado su confianza a MGZ, no es por nada pero Convergencia sin La Peseta y sus incondicionales no es nada... Se ha empezado a rumorar que Minerva viendo la posibilidad de no ganar llegaría a negociaciones con el PAN por instrucciones de nivel nacional, ya que existe un acuerdo entre perredistas y panistas para sacar juntos algunas gubernaturas... ¿Ustedes creen eso? ¡Yo tampoco!... La iglesia católica la ha hecho de tos con las preguntas del censo, sin embargo, el problema no está en el exterior sino en el interior mismo de la iglesia, no tanto por los escándalos que a últimas fechas la agobian, sino porque llevan 60 años perdiendo fieles y no vemos que estén haciendo campañas para recuperarlos e incrementar la membresía...Vecinos de Loma Bonita see quejan de que el sábado cerraron calles para hacer más profundos los baches p'oque se suponía los arreglarían el fin de semana, pero ahora tenemos más hoyos y más profundos ¿Quién podrá ayudarnos? ¿el chapulín colorado?...

Nuestro correo para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net